

**Fecha:** 14-06-2024

**Medio:** Diario Concepción

**Supl.:** Diario Concepción

**Tipo:** Noticia general

**Título:** Cerca de 1.000 agricultores están afectados por temporal en la Región del Biobío

**Pág.:** 12

**Cm2:** 803,5

**VPE:** \$ 965.803

**Tiraje:**
**Lectoría:**
**Favorabilidad:**
**8.100**
**24.300**
 No Definida

**Edgardo Mora Cerda**  
 edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

Cerca de 1.000 agricultores afectados registra la Región del Biobío, de acuerdo a un primer balance del Gobierno. Esto, como consecuencia del sistema frontal de los últimos días.

Esteban Valenzuela, Ministro de Agricultura, afirmó que "mil agricultores entre Indap y no Indap fueron afectados por los temporales. Sobre todo en la comuna de Arauco, más de 300; y más de 100 en la comuna de los Ángeles, que es muy importante para la agricultura donde los incendios de 2023 fueron muy duros. Toda la zona de Santa Juana, Negrete y Nacimiento, donde tenemos muchos productores hortícolas y ganaderos, entre otras materias".

Por su parte, Pamela Gatti, seremi de Agricultura de Biobío detalló que "la evaluación se concretó tras un catastro preliminar entre la seremi de Agricultura, el Instituto de Desarrollo Agropecuario (INDAP) Biobío y los municipios de las comunas más afectadas a nivel regional, considerando que aún los equipos de emergencia trabajan para resguardar a las personas y sus viviendas".

A su vez, Gatti destacó que "como seremi he estado en terreno en comunas como Antuco, Negrete y Nacimiento, abordando la situación en el Comité de Gestión del Riesgo de Desastres (COGRID), reunida con alcaldes y equipos municipales, así evaluar la dimensión de la emergencia en el sector agrícola. Estamos levantando la información respecto a las pérdidas de las agricultoras y agricultores, que se enfocan, principalmente, en praderas anuales y permanentes, inundaciones en sus cultivos tradicionales y diversos daños en sus invernaderos, sistemas de riego e infraestructuras. También, fueron reportadas afectaciones en aves, bovinos, ovinos y abejas de apiario".

Respecto de las zonas con mayor afectación agrícola, desde el Ministerio de Agricultura indicaron que dichos daños se concentran en Arauco en la provincia de Arauco; Negrete, Nacimiento y Los Ángeles, en la provincia de Biobío; y Santa Juana en la provincia de Concepción.

"Hay que considerar que esta emergencia aún no ha terminado, por eso, durante los próximos días se levantará la información para cuantificar los daños asociados a las afectaciones de invernaderos, sistemas de riego, bocatomas, canales y otras formas de infraestructura, así se buscará determinar en qué situación estructural se encuentra la agricultura en la región del Biobío" afirmó Gatti.

#### Gremio

José Miguel Stegmeir, presidente de la Sociedad Agrícola de Biobío, que agrupa a agricultores de la zona, señaló que estiman en cerca de 2 mil afectados del rubro agrícola en la Región.



FOTO: FACEBOOK MUNICIPALIDAD DE CAÑETE

EN LAS TRES PROVINCIAS

# Cerca de 1.000 agricultores están afectados por temporal en la Región del Biobío

**Esto responde a un catastro preliminar del Ministerio de Agricultura. Seremi del ramo dijo que pérdidas se enfocan, principalmente, en praderas anuales y permanentes, cultivos tradicionales, daños en invernaderos, sistemas de riego e infraestructuras. También, fueron reportadas afectaciones en aves, bovinos, ovinos y abejas de apiario.**

Los productores creen que esta cifra siga aumentando conforme continúen las lluvias. "Creo que ya pasamos los 2.000, pero va a depender también de los niveles de afectación donde hay casos realmente dramáticos con casas inundadas donde en general todos los campos ya están colapsando porque los suelos ya están muy saturados de agua con problemas en el manejo del ganado y tampoco se está recolectando nada de remolacha ni de achicoria, nos queda maíz que cosechar, pero todo eso ha quedado parado por las lluvias", afirmó el representante gremial.

Otro de los puntos resaltados por

el dirigente del rubro agrícola regional tiene que ver con que "las pérdidas económicas no se superan con las ayudas del Estado, el año pasado hubo ayudas en forraje para Alto Biobío, hubo créditos de Indap que se postergaron, pero en lo macro, cada agricultor tuvo que, más o menos, arreglárselas por sus propias manos" expresó.

Requerido acerca de los apoyos otorgados a través de Sercotec y Corfo tras las inundaciones del año pasado, José Miguel Stegmeir dijo que "sí, ayudó, pero cuando hay este tipo de eventos climáticos tan drástico y dramático evaluar los daños en el siste-

ma agrícola no es tan fácil porque hay daños muy directos como cuando se arrasa con un galpón, se inunda la casa o se pierden cultivos, pero otros daños como el desmoronamiento de canales, los suelos saturados y las pérdidas de cosechas es más difícil de poder compensar con alguna ayuda estatal, entonces, en definitiva, hay un gran porcentaje de la pérdida que la asume directamente el agricultor".

#### Ayuda entregada en 2023

De acuerdo con Javier Sepúlveda, seremi de Economía, Fomento y Turismo de Biobío, "el año 2023 entregamos más de 3.000 millones de pesos en subsidios de Sercotec y Corfo para la recuperación de equipamiento, mobiliario, infraestructura y mercaderías, a empresas formales que fueron incorporadas al catastro de afectación productiva. Todo eso en la región del Biobío. Principalmente del sector turismo, en Salto del Laja, Santa Bárbara, y otras comunas".

#### OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion  
 contacto@diarioconcepcion.cl

